EUDS Mi Universidad

Bioética y Normatividad

José Rodolfo Meza Velasco

Cuarto Parcial

Bioética y Normatividad

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco

Medicina Humana

Tercer Semestre

INTRODUCCIÓN

La bioética es una disciplina que es de ayuda al momento de reflexionar sobre los dilemas morales y éticos que surgen de los avances científicos y tecnológicos, especialmente en los campos de la biología, la medicina y las ciencias de la salud. Sin embargo, su aplicación trasciende estos ámbitos y se extiende a diversas áreas del quehacer humano, incluyendo el ámbito laboral. En este ensayo abordaré como es que la bioética junto con la ley general de salud, se relaciona con la vida cotidiana, y cómo podemos aplicarla día con día.

¿QUÉ ES LA BIOÉTICA?

Podemos definir a la bioética como el estudio interdisciplinario que analiza y regula las implicaciones éticas de las decisiones relacionadas con la vida humana y el medio ambiente. Su propósito es orientar la toma de decisiones de manera responsable, equilibrando los intereses individuales, colectivos y ecológicos.

La bioética se sustenta con sus principios fundamentales como la autonomía, la justicia, la beneficencia y la no maleficencia. Estos principios guían las acciones de los individuos y las organizaciones, promoviendo un comportamiento ético que respete los derechos y la dignidad de todas las partes involucradas.

Importancia de la bioética en el ámbito laboral

En el contexto laboral, la bioética desempeña un papel crucial al abordar cuestiones como la equidad, la sostenibilidad y el respeto por la vida. Algunos ejemplos de su aplicación incluyen:

- 1. **Prevención de riesgos laborales:** La bioética impulsa a las organizaciones a crear entornos seguros para los trabajadores, respetando su salud y bienestar.
- 2. **Toma de decisiones éticas:** En sectores como la salud, la investigación y la biotecnología, las decisiones laborales pueden tener un impacto significativo en la

- vida de las personas y en el medio ambiente. La bioética ayuda a garantizar que estas decisiones se tomen de manera responsable.
- 3. **Promoción de la equidad:** En el ámbito laboral, la bioética fomenta la justicia al garantizar que todos los trabajadores reciban un trato digno y condiciones laborales justas.
- 4. **Sostenibilidad ambiental:** La bioética también considera el impacto de las actividades laborales en el medio ambiente, promoviendo prácticas que protejan los recursos naturales para futuras generaciones.

Aplicación de la bioética en el trabajo

La aplicación de la bioética en el ámbito laboral puede manifestarse de diversas maneras:

- Capacitación y sensibilización: La educación bioética es esencial para que los empleados comprendan la importancia de las decisiones éticas en su lugar de trabajo.
- Elaboración de códigos de ética: Las organizaciones pueden desarrollar guías que establezcan los principios éticos y bioéticos que deben regir sus actividades.
- Supervisión y cumplimiento: Implementar mecanismos para garantizar que las prácticas laborales respeten los principios bioéticos.

Ley General de Salud y su relación con la bioética

En México, la Ley General de Salud establece las bases para regular diversos aspectos relacionados con la salud pública, incluyendo temas éticos. Algunos artículos relevantes de esta ley que se relacionan con la bioética son:

- 1. Capítulo I, Artículo 2: Establece que el derecho a la protección de la salud es universal y que el estado debe garantizar su acceso equitativo.
- 2. **Capítulo II, Artículo 24:** Regula los derechos y obligaciones de los profesionales de la salud para garantizar una práctica ética.

3. **Capítulo V, Artículo 32:** Promueve la investigación médica bajo estrictos criterios éticos y científicos.

Esta legislación refuerza la importancia de la bioética al establecer lineamientos que protegen la dignidad humana y fomentan la justicia social en el campo de la salud y otros ámbitos laborales.

CONCLUSIÓN

La bioética es clave para entender el impacto de nuestras acciones en la salud y el bienestar de las personas. En el ámbito médico, por ejemplo, nos ayuda a tomar decisiones responsables que consideren no solo el avance científico, sino también el respeto por la vida y la dignidad humana. En el trabajo diario, ser bioéticos significa ser conscientes de que nuestras acciones afectan a los pacientes, los colegas y la sociedad en general. Aplicar la bioética es una manera de asegurarnos de que hacemos lo correcto, incluso en los momentos más complicados.

REFERENCIAS

Comisión Nacional de Bioética. (s.f.). ¿ Qué es Bioética? Gobierno de México.
Recuperado de:

https://www.gob.mx/salud/conbioetica/articulos/que-es-bioetica?state=published

2. Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión. (s.f.). Ley General de Salud. Recuperado de:

https://www.diputados.gob.mx/LeyesBiblio/pdf_mov/Ley_General_de_Salud.pdf